
Consiglio Comunale INT 333 / 2025

INTERPELLANZA A RISPOSTA SCRITTA 

OGGETTO:

A QUANDO IL RIPRISTINO DEGLI ALBERI RIMOSSI IN VIA CATANIA E
CORSO  VERONA?  IL  VERDE  URBANO  E'  FONDAMENTALE  PER
MIGLIORARE LA QUALITA' DELL’ARIA, DIMINUIRE L’INQUINAMENTO
ACUSTICO, OFFRIRE OMBREGGIATURA E RIDURRE LA SENSAZIONE DI
AFA SOPRATTUTTO NELLA STAGIONE ESTIVA.

La sottoscritta Consigliera Comunale

PREMESSO CHE

• i  cittadini residenti nella Circoscrizione 7, nella zona di via Catania, hanno spesso lamentato,
negli anni, una scarsa attenzione per il patrimonio arboreo presente lungo quello che una volta era
per tutti un ombroso e riparato viale che conduceva da Via Reggio sino all’ingresso del cimitero
Monumentale (e che per diversi decenni, nel secolo scorso, fu utilizzato per i cortei funebri a
passo d’uomo);

• tanti  ricordano  ancora  come  nel  2014  gli  alberi  di  via  Catania  fossero  stati  oggetto  di  una
petizione,  in  quanto,  nonostante  fossero  passati  nove  anni  dall’ultima  volta,  molte  famiglie
attendevano un taglio dei rami, allo scopo di migliorare l’impianto di illuminazione esistente;

• non solo per questo era stata presentata la petizione, le firme furono raccolte anche perché a causa
degli enormi rami e dell’altezza degli arbusti c’era chi si era ritrovato con una giungla sul balcone
e gli alberi si erano riempiti dei cosiddetti “pidocchi delle piante”, insetti e parassiti fastidiosi che
costringevano i residenti, durante l’afosa estate, a tenere le finestre chiuse;

• la vicenda ebbe un lieto fine nel 2015, quando l’Assessore al Verde comunicò che le alberate
presenti in via Catania sarebbero state finalmente potate.

RILEVATO CHE

• in via Catania, lungo il viale, erano presenti alberi che recentemente sono stati rimossi perché
ritenuti ammalati, come da immagine fotografica che si unisce al presente atto per formarne parte
integrante (allegato 1);

• a  conferma  di  quanto  segnalato  dai  residenti,  dal  sito  del  Verde  pubblico,  Agenda  Alberi,
nell’ambito degli “interventi significativi sul patrimonio arboreo della città”, (dal 1° luglio 2023
al 15 luglio 2023) risultano per via Catania (tra corso Verona e via Buscalioni) abbattimenti di 9

Pag 1 di 3



piante  affette  da  cancro  colorato  (controlli  del  Servizio  Fitosanitario  Regionale)  Platanus  x
acerifolia (platani ibridi che possono raggiungere i 40 metri d’altezza) e, in via Catania (direzione
corso Novara fronte cimitero) un abbattimento relativo a un Fagus (comunemente faggio);

• sempre dal sito del Verde pubblico, Agenda Alberi, nell’ambito degli “interventi significativi sul
patrimonio arboreo della città”, (dal 1° al 31 agosto 2024), laddove si cita via Catania (sempre
che si interpreti correttamente), si precisa che vi sono interventi già ordinati alle imprese e che si
prevede  possano  essere  completati  in  2  massimo  3  mesi  in  base  a  priorità  ed  emergenze  e
risulterebbe una spalcatura / rimonda del secco;

CONSIDERATO CHE

• analogamente, su corso Verona, in occasione della realizzazione della pista ciclabile, anche in
questo caso, come riferiscono gli abitanti della zona, diversi alberi sono stati abbattuti;

• ad oggi, non risultano essere state piantate nuove piante in sostituzione di quelle rimosse sia in
via Catania che in corso Verona;

CONSIDERATO ALTRESI’ CHE

• il  verde  urbano  è  fondamentale  per  migliorare  la  qualità  dell’aria,  ridurre  l’inquinamento
acustico,  offrire ombreggiatura ai  residenti  e alleviarli  dall’arrivo dell’afa con l’approssimarsi
della stagione estiva;

• l’Amministrazione Comunale ribadisce spesso l’importanza della piantumazione di nuovi alberi
per contrastare il cambiamento climatico e migliorare la vivibilità cittadina;

• il tratto di via Catania un tempo era completamente alberato, mentre oggi risulta spoglio, con un
impatto negativo sia dal punto di vista estetico che ambientale, come si può notare dalla già citata
immagine che si unisce al presente atto per formarne parte integrante (allegato 1);

• anche una parte di corso Verona ha subito l’abbattimento di alberi senza che questi siano stati
sostituiti;

INTERPELLA

il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

1. quanti alberi siano andati persi, perché abbattuti, nell’ultimo decennio, in via Catania e in corso
Verona, ossia dalla data della petizione dei residenti di cui in premessa;

2. per quale motivo, a distanza di tempo dalla rimozione, gli alberi rimossi da via Catania e da
corso Verona non siano ancora stati sostituiti;

3. se non si ritenga che il verde urbano sia fondamentale per migliorare la qualità dell’aria, ridurre
l’inquinamento  acustico,  offrire  ombreggiatura,  contrastare  il  cambiamento  climatico  e
migliorare la vivibilità cittadina, riducendo l’afa con l’approssimarsi della stagione estiva;

4. se non si ritenga che il tratto di via Catania, un tempo completamente alberato, mentre oggi
risulta spoglio,  non abbia un impatto negativo sia dal punto di vista estetico che ambientale
(come documentato dalla fotografia allegata);
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5. se sia previsto almeno nel medio termine un piano di ripiantumazione per via Catania e in corso
Verona e, in caso affermativo, quali siano i tempi previsti di intervento;

6. se  esista  una  programmazione  più  generale  per  garantire  che  ogni  albero  abbattuto  venga
sostituito  da  una  nuova  piantumazione,  in  linea  con  gli  obiettivi  ambientali  dichiarati
dall’amministrazione.

Torino, 03/04/2025 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Federica Scanderebech
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